

ROUBAIX TOURGOING



ROUBAIX

ABONNEMENTS 3 mos 6 mois Us as 4 fr. 50 9 ir. 18 fr. 5 fr. 50 11 fr. 22 fr.

PUBLICITE Les Annonces et Réclames sont reçues directement aux Bureaux du journal et dans toutes les Agences de France et de l'Etranger

Mercredi 22 Janvier 1908

DRAME CONJUGAL AU CATEAU

Un mari étrangle sa femme, puis se suicide

PROJET SCANDALEUX

Nous avons publié, hier matin, une dépêche de dernière heure, annonçant que M. Barthou, ministre des Travaux Publics' vient de déposer un projet de loi, contresigné par le ministre du Travail, ayant pour objet d'autoriser le gouvernement à donner des décorations de la Légion d'Honneur aux ingénieurs des mines, à propos de la catastrophe de Courrières.

C'est un scandale contre lequel protesteront tous les mineurs qui ne sauraient oublier les horreurs de la catastrophe; tous ceux qui se refusent à amnistier la Compagnie de Courrières ; tous ceux qui se révoltent encore à la pensée de l'incapacité nuvrante des ingénieurs chargés de l'organisation des secours et des opérations de sauvetage, renversant l'aérage, murant les issues, assirmant qu'aucun mineur au fond n'avait pu surviere.

A-t-on donc oublié l'émotion poignante qui étreignait la France tout entière et le monde, quand éclata la nouvelle que vingt jours, vingt-quatre jours aorès la catastrophe, surgissaient des fantômes, « aux yeux épouvantés des pontifes de la science qui s'étaient hâtés de faire dresser leur acte mortuaire », au lieu de se découer à leur recherche.

Pense-t-on que l'émotion sera moindre si le pays apprend que le gouvernement qui, du haut de la tribune, promettait de faire toute la lumière et de ne reculer devant aucune sanction, vient clore aujourd'hui les enquêtes par une distribution de croix de la Légion d'Honneur.

Mais les députés mineurs sont là : ils feront entendre au Parle ment leurs othémentes protestations auxquelles répondra un long cri de colère dans les bassins houillers, dans les meetings d'inorgantion qui s'organiseront partout, pour flétrir ces promotions scandaleuses. Quant à nous, nous attendons les décisions des syndicats.

LE RÉVEIL DU NORD.

COLONISME GAPITALISME

Fourvu que le gouvernement, au Ma-roc, n'aille pas piendre parti pour l'un des sultans, dont le premier nous déteste et le second ne peut nous sentir ! Car, les autorités de Fez ayant proclamé Mou-lay-Hafid dans les mosquées selon les ri-tes, celui-ei est tout aussi légalement sul-tan que son demi-frère Abd-el-Aziz. Nous sommes ici à un moment dange-reux, et c'est une affaire autrement im-portante que celle d'Oudjda et même de Casablanca.

reux, et c'est une affaire autrement importante que celle d'Oudjda et même de Casablanca.

Heureusement parmi nos capitalistes, il y a deux écoles. La première, protectionniste et conquérante, n'a guère de théoriciens. Elle a mieux eu pis : des hommes d'action, c'est-à-drie d'affaires, qui brûteraient la maison du voisin pour se cuire un œuf à la coque, au risque de flamber la leur du même coup. C'est le vieux jeu, militariste et féodal ; pour seux qui s'y tiennent encore, la guerro est un moyen de « gaigner », comme aux beaux tempe où les vainqueurs se partageaient les terres et l'argent des vaincus vendus eux-mêmes comme esclaves, par ceux qui les avaient capturés.

L'e vrai jeu capitaliste moderne ne se loue pas de la même manière. D'abord, étant international par sa constitution organique, le capitalisme industriet et financier de grande envergure ne se laisse pas prendre aux grands mois d'honneur national, d'expansion coloniale, de conquête civilisatrice, qui réveillent dans les foules les fureurs guerrières des ancetres et jettent les nations aux aventures. Ils veulent bien fabriquer des canons et des cuirassés, mais non pour qu'on s'en serve. L'es grandes compagnies-de navigation et le haut commerce savent ce que leur ont coûté les torpilles dont la guerre russo-japonaise pouit semé les mers d'Extrême-Orient.

Notre gouvernement vient de remplaser le général Drude par un ehet déclaré plus « allant ». C'est un mauvais son de cloche. La France a rempli, et au-delà, la besogne de police des ports qu'elle s'est fait donner à Algésiras, conjointement aves l'Espagne. Si nous nous slaissons en la dradra dépenser des milliards — l'Algérie en a soûté quatre — pour conquérir le Maroe, ou nous y faire battre comme les Italieus en Abyssinie.

d'un autre âge et d'un autre régime » Je d'un autre âge et d'un autre régime » Je voudrais que tous les socialistes pussent lire eet article de la « Revue des Deux-Mondes » du ter janvier. Ils réformeraient les opinions un peu trop arrêtées et rectilignes qu'ils ont sur le rôle du capitalisme dans les guerres et les expéditions coloniales. Ils se rappelleraient d'autre part que les économistes les plus attachés à justifier l'ordra capitaliste se sont foujours prononcès contre les entreprises belliqueuses. Nos coups, alors, dans la lutte émancipatrice, ne porteraient plus à faux.

prises belliqueuses. Nos coups, alors, dans la lutte émancipatrice, ne porteraient plus à faux.

Tout d'abord, M. Paul Leroy-Beaulieu tient à bien nous montrer qu'il n'enfonce pas une porte ouverte. « On allèguera sans doute dit-il que la conquête du Maroc est aujourd'hui hors de question. Cela est vrai actuellement à cause de l'opposition très catégorique que fait l'Allemagne à ce projet. Mais il hante encore en France un grand nombre de cerveaux; l'on se flatte qu'un jour ou l'autre la France pourra s'entendre avec l'Allemagne, lui faire des concessions dans l'Asie-Mineure, en Mésopotamie, lui octroyer certaines facilités financières, et obtenir en retour qu'elle nous laisse la main libre et la voie libre au Maroc. Nous ferions alors de ce pays, sinon une colonie comme l'Algérie, sinon même un protectorat comme la Tunisie, du moins une sorte de dépendance de la France, de contré vassale soumise à notre lutelle, ce qu'est l'Egypte pour l'Angleterre. Si réduit que soit ce plan, par rapport aux espérances antérieures, il est encore plein de périls. »

duit que soit ce piai, par lapros duit que soit ce piai, par la proper de sepérances antérieures, il est encore plein de périls. P.

Ici, jouvre une incidente pour faire remarquer que les journaux conservateurs allemands d'aujourd'hui même prennent un air moitié figue, moitié raisin, pour annoncer que les Français vênt tenter de rétablir le sultan à Fez. On ne sait si le « Reischsbote » et le « Lokal Anzeiger » espèrent ou craignent cette (ventualité, qui permettrait au kaiser de rappeler arrogamment MM. Clemenceau et Piehon à l'ordre, ou de les regarder avec une douce ironie jeter au goufre sans fond du Maroo les centaines de mille homdu Maroo le

pilles dont la guerre russo-japonaise pastit semé les mers d'Extréme-Orient. Notre gouvernement vient de remplaser le général Drude par un ebet déclare de la folle aventure, M. Paul becogne de police des ports qu'elle s'est fait donner à Algésiras, conjointement proe l'Espagne. Si nous nous laissons en gager jusqu'au coude dans l'engrenage, nous y passerons tout entiers. Et il nous passerons tout entiers. Et il nous passerons pasten en a soûté quatre — pour conquérir le main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement propus que le Maroc ne nous appartient pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de metite la main dessus. C'est simplement pas que nous devons nous abstenir de me mes et les milliards.

que, seule la démocratie socialiste internationale enfin triomphante pourra l'appliquer.

Il n'y a, pour le syslème social actuel, que deux sortes de colonies : les colonies de peuplement et les colonies : les colonies de peuplement et les colonies d'exploitation. Est ee pour peupler que des politiciens d'affaires poussent à la conquête du Maroc ? M. Paul Leroy-Beaulieu rappelle qu'en ce cas ce n'est plus la peine. « puisque bien loin d'être un pays d'immigration ». Et il nous un pays d'immigration ». Et in nous un ropéen el où la population arabe ek kabyle s'accroît plus vite que la population européenne. Il en est de même en Tunisie. « En ce qui concerne le peuplement, dit-ii, nous ne travaillerons que pour les Espagnols. » C'est peut-être pour cela qu'à Casablanca ceux-ci ont cogné moins dur que les Français, sur lesquels se concentrent ainsi toules les haines.

Nous ferons donc du Maroc, une colonie d'exploitation 'L'auteur de l' « Art de placer et de gérer sa fortune » nous en avertit, et il s'y connaît : ce serait une mauvaise affaire, qui ferait de nous « les gardes impayés du Maroc ». En effet, l'acté d'Algèsiras stipule que les nations y seront sur le pied d'égalité. A moins de déchirer à coups de canon le papier sur notre frontière de l'Est, il ne nous serait donc pas permis d'imposer aux Marocains nos marchandises à l'exclusion de toutes autres venant d'Allemagne, d'Angleterre, etc., ou de nous créer dans le pays de productifs monopoles, comme au Tonkin, ceux de l'alcooi et de l'Opium.

l'opium.

Popium.

La politique d'annexion n'est pas celle du capitalisme. Ou, plutôt, o'est par d'autres moyens que ceux de la conquête militaire qu'il s'assure la mise en valeur, à son profit, des forces naturelles et l'exploitation du travail salarié. Dans ses stade inféreur de l'exploitation coloniale, auquel s'est attardée l'Espagne; et elle a failli en mourir. Il est bon que la critique socialiste tienne compte de cete évolution et que son analyse économique et sociale soit moins sommaine qu'elle ne l'a été jusqu'ici en la matière. Flie y gagnera en force et en efficacité; et une fois de plus nous devons remerciel es plus éclairés de nos aversaires de nous avoir amenés à rectifier nos points de vue.

Eugène FOURNIERE

Hier & Aujourd'hul

L'ELECTION DE LA SOMME

Nous avons enregistré la victoire remportée dimanche dans la somme par M. Jouancoux, un inébranlable républicain radical-socaliste, sur M. Hourdequin, devenu le champion de la droite et du cléricalisme.

Jusqu'ici la représentation de la Somme était partagée, et sans majorité fermenn acquise: M. Hourdequin, élu, la majorité passait définitivement à droite. Les adversaires de la République ont donc tenté un effort de fororme, effort de démarches audacieuses, de calomnées odieuses, d'injures grossières et d'argent.

énorme, effort de démarches audateurses, et calonnaises odieuses, d'nijures grossières et, d'argent.

La, réaction avait mis en œuvre tous ses moyens; il s'agissait de démontrer que le pays s'insurge contre les lois qui obligent l'Egdise, à se courber sous la règle commune et à supporter les conséquences des folies de Rome. Aussi, dit le « Progrès de la Somme »; contre le républicain de la veille, contre le libre-penseur sans défaillances, tous les ennemis de la démocratie, — nationalistes, bonapartistes, monarchistes, chevaliers de l'éveignoir, — ont voit comme un sui asacristain ; les châteaux et leur valetaille, ont apporté leurs suffrages au candidat des hobereaux et des curés.

C'est parce qu'elle était carrément posée sur ce terrain d'une sorte de plébiscite sur les lois de Séparation, dans un département comme la Somme, que l'élection, et ce monent, était surtout intéressant de clare franchement partisan de l'impôt sur le revenu et nous nous réjouissons du nouvel appoint qu'appoint cette élection pour cette réforme qui dégrèvera sensiblement le petit commerce, la moyenne et petite propriété des campagnes.

Onze mille républicains ont fait triompher

gres.
Onze mille républicains ont fait triompher la candidature républicaine, lui assurant près de mille voix de majorité. Sur sept députés, la Somme compte aujourd'hui quatre représentation de la contenir et résolus à soutenir la po-

G. DESMONS.

CHOSES ET AUTRES

LA BONNE METHODE

Mme Humbert loua jadis un coffre-fort dans lequel elle mit un sou italien; ce matériel lui suffit pour exploiter les gogos et pour emprunier des millions.

Lemoine ne fut pas moins ingénieux. Il déposa dans une banque anglaise une belle enveloppe cachetée, renfermant, selon tul, le secret de la fabrication des Mamants.

Les mauvaises langue prétendent que l'enveloppe contient seulement une jeuille de papier blanc ou une lormule instant-fiante.

Cela n'a d'ailleurs aucune importance pour Lemoine qui défend douvrir l'enveforme avant sa mort, c'est-àdire à un moment où its réclamations des naifs désabusés ne le toucheront plus.

En allendant, avec cette invention, il a
trouvé le moyen de soutirer au moins deux
milions et de vivre sur un très grand pied.
La corde, un peu trop tendue, a cassé.
Une réflection cependant s'impose:
Si Lemoine connaît un procédé pour faire
des diamants, pourquoi al-til besoin de commanditaires qui lui fournissent tant d'argent? Cette fabrication, d'après ce qu'il raconte, est simple; elle nécessite seulement
l'emploi d'un four électrique, d'un vase et
de quelques poudres, il ne faut pas des millions pour se procurer ces ustensiles et ces
ingrédients.

Lemoine me rappelle les vendeurs de
tuyoux aux courses, qui, moyennant vingt
ou quarante sous, vous donnent les noms
des gagants et le moyen de faire fortune.
S'ils avaient confinnce dans leurs renseignements, il leur serait plus pratique d'en user
eux-mêmes sans courir après les parieurs
pour en tirer un mince benéfice.

Enjin, espérons que le juge d'instruction
va mettre Lemoine au pied du mur et lui
laissera faire son expérience qu'il est seul,
déclare-til, à pouvoir réussir, car il faut un
certain tour de main.

C'est ce que disent les cuisinières quand
on leur demande la recette d'un plat qu'elelse confectionnent avec succès. Je ne crois
guère au tour de main, quand it s'agit d'une
expérience comme celle de Lemoine.

VERAX.

CHRONIOUE PAPA CADET

Papa Cadet, qui n'avait jamais été papa de sa vie, était le frère cadet de mon l'ète. Poutquoi avait-il voulu que je l'appelasse a papa a au keu de « mon oncle »? Mystère et discrétion. Toujours est-il qu'il ne s'était jamais marié, et qu'il ne s'en était pas trouvé plus mais, se plasait-il à dire.

Same de l'appele son air fres, a parsionomie moqueuse de paysan madré, toujours pet à touler les autres, toujours ea garde contre les ruses d'autrui. En souvenir des dix années qu'il avait passées dans la marine, il portait des favoris tailés en côte-lettes, et marchait en imprimant à son corps un mouvement de roulis.

— Hé l' hé l' garçon, criait-il, durplus loin qu'il m'apercevat.

— Voilà, papa Cadet. Qu'est-ce qu'il x a pour ton service?

— Dis à ton père que j'irai le roir ce soir pour jouer une partie d'écarté, je savais ce que tela significant. L'oncle s'installerait en face de mon père, entre six et sept heures du soir, après diner, et ne quitterait la table que sur le coup de minuit, en empochant les trois ou quatre francs qu'il aurait gagnés, car il avait une chance inexplicable.

« Il y a la manière », disait-il à ceux qui trouvaient cette chance véritablement extra-ordinaire.

« La manière » de papa Cadet consistait à

trouvaient cette chance véritablement extraordinaire.

« La manière » de papa Cadet consistait à
faire sauter la coupe pour se donner les
atouts. Oui, papa Cadet trichait au jeu, même quand il jouait avec moi, bien qu'il sot qu'en me gagnant il emporterait les sous que
contenait ma tire-lire.

— Garçon, me disait-il, en raflant l'argent
que j'avais mis sur la table, ce que en perds
avec moi présentement, tu le retrouveras plus
tard, car tu es mon héritier.

— Est-ce qu'il est riche, papa Cadet? demandai-je un jour à mon père.

— Je ne lui commais que 1.200 francs de
rentes, bien que je lui en voie dépenser au
moins le double. J'ignore où it se procure la
différence.

tamment avec toi. Ce soir, j'en suis pour 5 fr. 50.

— Ne pleure pas pour une pareille misère. Quoique ton cadet, je mourrai avant toi, et ton fils est mon hériter.

En attendant que je prisse possession de l'héritage de papa Cadet j'aurais bien voulu, de temps à autre, lui gagner quelques sous; malheureusement il ne jouait avec moi que quand il savait ma tire-lire bien garnie, ce qui n'arrivait pas souvent. Le premier janvier sulvant, comme je venais de recevoir un franc cinquante d'étrennes, j'allai lui souhaiter la bonne année et

nais de recevoir un franc cinquante d'étrennes, j'aliai lui souhairer la bonne année et
lui faire part de mon aubaine. A sa place, un
autre m'eût dit: « Tiens, voità eiquante centimes pour re faire deux francs ». Mais mon
cher oncle n'avair pas de ces délicatesses.

— Je parierais que tu viens me demander
à jouer, fit-il.

— Tu devines juste, papa Cadet.

— Tu veux donc que je te gagne te qu'on
l'a donné?

— Soit. Attends-moi sur le coup de quafre
heures.

Heuresia un projec en îête. Avet l'âge m'était venue la défiance ; m'imaginanc que le frère e de mon père pipait les cartes pour se readre la chance favorable, j'étais résolu à surveiller ses mains.

— I'ens, lui dis-je quand il fut privé, mets-tot près de la fenêtre ; nous verrons c'eller.

A clair.

Le souris en voyant man stratagème si lien.

Enero

processor, a la place que je lui avaia designée, c'ençà-dise le don toune i me giacq à jaqueile je fassais vis-à-vis; si bien que de quelque façon qu'il tint ses cartes, j'étais sûr, en jetant un coup d'œil sur la glace, de les voir aussi bien que lui — Coupe, fit-il, après avoir fiattu les cartes.

Je coupai le jeu et surpris un mo e sa main, au moment où il se cin

Je coupai le jeu et surpris un mouvement de sa, main, su moment où il se cisquesit à distribuer les cartes.

— Bon l' me dis-je, je sais maintenant à quoi men tenit.

N'ayant plus de scrupuée de tromper papa Cadet, puisqu'il était le premier à tricher, je lui refusai carrément des cartes quand il n'as vair pas d'autout, et lui en demandai quand je lui voyais beau jeu. Une demi-heure ne s'était pas écoulée, que je lui avais déjà gamé douze sous.

— A-t-on vu un crapoussin pareil (j' jurait-il l'ime beure il avait perdu un franc vingt-cinq. Il se leva de mauvaise humeur en jetant les cartes sur la table.

— Belle avance l'fit-il. Voilà vingt-cinq sous que tu es sot de ne pas retrouver dans mon héritage.

Il rentra chez lui, fiévreux, agité, et prif le lit pour ne plus le quitter.

lit pour ne plus le quitter.

Je ne puis croire, en vérité, que la perte de ses vingt-cirq sous fôt pour quelque choses dans la maladie dont il mourut, Toujous est-il que quinze jours après j'assistai a' son

enterrement.

"Monsieur n'a pas pu digérer la perte
qu'il a subie au jeu avec vous, me confia sa
femme de ménage.

"Ah I mon Dieu, si j'avais su'! fis-je en
sentant deux lames mouiller mes paupières.
Le surlendemain, je fus appelé chez le no-

c C'est vrai, me dis-je, je suis il héritier de pspa Cadet. »
Nous nous rendimes, papa et moi, chez le tabellion, car a'syant encore que seize ans, mon père était mon tuteur naturel et légal. On ouvrit le testament devant nous, et écure nous en fot faite.

Tête de mon père. Stupéfaction de ma part l'
c Mon cher neven, avait écrit le défunt.
3. Ayant horteur de la gêne, fai mis fout
bec, puisque cela m'a permis de vive celase venablement, sans avoir à recourir à l'as bourse de personne. Tu es mon hértier,
sainsi que je te l'ai dit; seulement, par prodence, n'accepte ma succession qu'autant
que tu croiras en retirer quelque bénéfice,
car j'ai des dettes qui pourraient fort bien
dépasser la valeur de mon mobiller.
3 A toi de tout court.

A toi de tout cœur.

Philippe Audran, dit papa Cadel 7. L'animal ! s'écria mon père, sans respect pour le notaire qui l'écoutait.

 Que faites-vous ? interrogea ce dernier.

 Une renonciation, Nous allons de ce pas

-- Une renonciation. Nous allons de ce par chez un avoué. Dehors, mon père ne put refenir sa co

Dehors, mon père ne put refenir sa colère.

— J'ai additionné les pèrtes de jeu que j'ai
subies avec lui; le total s'élève à la somme
de 7rs fr. 30. Je pensais les récupérer dans
ton héritage. Vois comme je suis volé.

— Quel dommage, dis-je, que papa Cadet
n'ait pas vécu plus longremps; je me serais
bien chargé, moi, de les lui regagner.

— En faisant quoi?

Honteux de m'être mis dans le cas de lui
divulguer mon truc, je répondis :

— Eh ! en m'y prenant comme je m'y suis
pris le premier janvier, où je lui hi gagné
i fr. 25.

G. POTRON.

ECHOS

SERVANTES DE CURES

Vollà une circulaire qui va aoulever tout un vollà une circulaire qui va aoulever tout un monde de murmures. Mais les instructions papa-les seront-elles observées? Il est probable que non. D'ailleurs les ouvrages religieux qui font autorité en la matière se montrent beaucoup moins rigoureux que Pie X

PANTALONNADES

Et savez-vous d'où vient les hout pelpon saint. Comme les Vénitiers avaient poupon saint. Pantaléon — encore un l — le surron de Pantalont qu'on leur donnait fut appliqué a cette partie du véternent par laquelle ils se distingualent. C'est donc, sans aroun doute, à saint Pantaléon qu'il taut s'adresser pour qu'il n'arrive pas d'accidente à vos culottes... * I.A VEUVE #

La Chambre continue la discussi l'Impôt sur le Revenu. — Elle ent M. Almond, qui l'adjure longu ment de ne pas faire « un saut dans l'inconnu ».

Paris, 21 janvier. — La séance est ouverte à deux heures un quart, sous la présidence de M. Henri BRISSON.

LES AFFAIRES DU MAROC Les Arraines du Mando Le président annonce qu'il a reçu de Me Pinault, député d'ille-et-Vilaine, une demandé d'interpellation sur les affaires du Maroc. Cette interpellation est jointe à celles défi déposées sur le même aujet.

L'Impôt sur le Revenu

Discours de M. Almond M. Aimond critique le projet et décla qu'il n'apportera que des dégrève-ments factices à certaines caté-gories pour peser lous-dement sur les autres contribuables

M. AIMOND a la parole dans la di générale du projet d'impôt sur le re Il y a dit-il des hommes qui se ment obsédés de conceptions th qu'ils négligent absolument la re-tite l'acouterrocke de graves de

tières sociales et fiscales, nous demandes de resonce à tots professes à le discussion des articles. Nous demandens à la Chambre de le voter avec nous au point de vue fiscal, nous ne devone par faire un saut dans l'inconnu. On n'as que des indications vagues sur les sommes que reproferte l'impôt tel qu'il est instauré par la projet du gouvernement.

M. Camille PELLETAN, président de la commission. — On ne sait que nous dira que nous augmenterons tous les contribuables et en même temps on prétend que le rendement des impôts d'unit par toutes sortes de fissures que vous aurez bien de la peine à bouchet. Cest ainsi que les ventilations organisées par le projet conduiront à bien des résultats inattendus. On propose de supprimer d'un seul coup la base de 1,200 millions d'impôts perque pour l'Etat ou pour les départements on les overents ortiquées, le ne prends peu leur défense.

Mais je constate les services qu'elles nous

vant de les supprinter, des receites équilentes.

L'impôt fonder doit produire, d'après prévisions de M. Mougeot, une somme
l'it ou 115 millions en 1908. Nous avons
certitude que ce chiffre sera atteint. En set
il de même de l'impôt nouveau? M. le
nistre évalue le revenu agricole affrance
1,600 millions, mais ce chiffre ne conpas
avec ceiui de l'enqueta de 1822 li
june différence de près de 25 millions.

Si le calcul est exact, il sera nécessaire
remanier les tarisé de la commission. La
rité est qu'on a eu tort de l'évaluation des
vennes. L'exemption des prêts hypothècul
dans le calcul de l'impôt foncier, considera
dans le calcul de l'impôt foncier, considera
lais à l'instant. Cest par la qu'oni disp
des centaines de millions provenant des
membles des congregations. Un
price de l'explante
avant deux immembles hecheun, va être
la
156 france de revenue - Alors l'impôt nouv
1576 france de revenue - L'impôt.

M. PECHAD les ... Alors l'impôt nouv
158 france de l'explanter ?

Chambre his donnait raison par 300 vi Applandissements. Je dois dire quelques mots de la déch tion : nous n'en voulons pas, précisér toutes vos bonnes intentions, que hous a mes loin de contester, seraient mises échec par cette déplorable procédurs.

SUSPENSION DE LA SEANCE La séance est suspendue & que

La seance est reprise à quatre heures que, La séance est reprise à quatre heures que, rante-ding. M. Almond continue son discours et and mine la répercussion du projet sur, la popul lation des villes.

LA REPERCUSSION SUR EA
POPULATION DES VILLE
Cest elle surtout qui bénéficiére de la sur
pression des deux impôts personnel sa ambilier et des paries et l'entiese.